



**DANIEL SCHRAAD-TISCHLER. INVESTIGADOR SENIOR DE LA FUNDACIÓN BERTELSMANN**

# "No hay justicia social sin oportunidades para las personas con discapacidad"

La Fundación Bertelsmann ha incluido por primera vez indicadores relativos a la discapacidad en su 'Índice de Justicia Social' en la Unión Europea. Para ello ha sido clave la experiencia y compromiso en este ámbito de Fundación ONCE, según explica Daniel Schraad-Tischler, experto senior y responsable de este proyecto en la entidad alemana.

**El año pasado la Fundación Bertelsmann celebró su 40 aniversario. ¿Cuáles subrayaría como principales logros y cuáles serían los principales retos para el futuro?**

Durante estos 40 años, la Fundación Bertelsmann ha llevado a cabo numerosos proyectos para el bien común en línea con la filosofía de su fundador, Reinhard Mohn, centrándose en los individuos y sus oportunidades en la sociedad. En las últimas décadas hemos introducido ideas concretas para la reforma en la esfera pública y política, y dado forma a importantes discursos en el ámbito de la economía, la educación, el mercado de trabajo o la democracia. Para mí, uno de los grandes retos de cara al futuro es proteger nuestros sistemas democráticos plurales y valores liberales fundamentales de los peligros de un populismo creciente, revitalizar nuestra democracia

e incrementar la confianza en las instituciones políticas y democráticas.

**Su entidad realiza una importante labor de análisis de tendencias, estudios y publicaciones, ¿cuáles son las que tienen un mayor impacto y de cuáles se sienten más orgullosos?**

Es difícil para mí elegir una publicación concreta. Si hablamos de las que soy responsable en Fundación Bertelsmann, diría que el 'Índice de Justicia Social' que publicamos periódicamente tiene un impacto comparativamente alto en los países de la Unión Europea. El mero hecho de que una entidad tan renombrada como Fundación ONCE sea ahora uno de los socios de este proyecto, subraya que este índice se ha convertido también en un importante punto de referencia para otros países europeos aparte de Alemania. Muchos gobiernos

y también instituciones europeas toman buena nota de sus resultados, lo que es importante a la hora promover el debate de posibles reformas.

**¿Cuál es el origen del 'Índice de Justicia Social'?**

Es un estudio que hemos desarrollado como parte del proyecto 'Indicadores de Gobernanza Sostenible' ([www.sgi-network.org](http://www.sgi-network.org)) en el que se hace un análisis comparativo periódico sobre gobernanza sostenible en todos los países de la OCDE y países de la UE. En vista de la gran cantidad de datos que recopilamos en el área de política social para elaborar dichos indicadores tuvimos la idea, hace algunos años, de desarrollar nuestro propio índice sobre oportunidades de participación individual en los países de la UE, ya que hasta entonces no existía ningún análisis sistemático sobre este tema. ►

PAÍS: España

PÁGINAS: 28-30

TARIFA: 3393 €

ÁREA: 1239 CM<sup>2</sup> - 261%

FRECUENCIA: Mensual

O.J.D.: 25526

E.G.M.:

SECCIÓN: MAGAZINE

► 1 Septiembre, 2018



Daniel Schraad-Tischler,  
responsable del Índice  
de Justicia Social de la  
Fundación Bertelsmann.



► 1 Septiembre, 2018



## Entrevista

► **España ocupa el puesto 24 de los 28 estados miembros de la UE en dicho índice, siendo uno de los países con peores resultados en justicia social. ¿A qué se debe? ¿Qué países podrían ser nuestros referentes para la mejora?**

Al igual que otros países del sur de Europa, España se ha visto especialmente afectada por la dura crisis económica y financiera, lo que ha provocado cambios drásticos en el mercado de trabajo. Además, no hay empleo para muchos españoles muy bien formados, debido al desajuste entre cualificación y oferta de empleo, que debería abordarse a través de reformas estructurales. A pesar de que la economía española se está recuperando, muchos jóvenes no tienen empleo y sus perspectivas de cara al futuro no son buenas. La tasa de pobreza es comparativamente alta, una consecuencia directa de los cambios negativos en el mercado de trabajo. Los países del norte de Europa, Austria y Alemania pueden ser un ejemplo útil en lo que se refiere a la formación profesional.

¿Cómo surgió la oportunidad de incluir indicadores sobre discapacidad en el 'Índice de Justicia Social'? ¿Qué valor le aporta y cuáles son las principales conclusiones tras su introducción?

Fundación ONCE contactó con nosotros directamente para este tema y, con la participación de la Red Temática de la Discapacidad del Centro Europeo de Fundaciones, estableció su propio equipo de investigación en torno al profesor Jorge Calero de la Universidad de Barcelona para recopilar datos relevantes sobre oportunidades para personas con discapacidad y ponerlos a nuestra disposición. Es muy importante contar con esta información a escala europea por primera vez, ya que permite comparar y conocer qué países tienen éxito en áreas como la igualdad de oportunidades e identificar los que tienen deficiencias, y así ejercer presión sobre el ámbito político con

The image shows the title page of the 'Social Justice in the EU - Index Report 2017'. The title is at the top in a large, serif font. Below it is a subtitle 'Social Inclusion Monitor Europe'. The authors' names are listed: Daniel Schraad-Tischler, Christof Schiller, Sascha Matthias Heller, and Nina Siemer. The Bertelsmann Stiftung logo is in the bottom right corner.

el objetivo de que su situación mejore. Una de las principales conclusiones de la introducción de esta información es que no existe ningún país en la UE que actualmente no pueda hacer más para que la igualdad de oportunidades de las personas con discapacidad sea una realidad. Incluso los países del norte de

Europa, los más avanzados en casi todos los ámbitos de la justicia social, tienen todavía trabajo pendiente en este ámbito.

¿Tienen previsto incluir esta perspectiva en otros estudios?

Seguiremos incluyendo datos sobre las oportunidades de las personas con discapacidad en nuestros análisis de justicia social. Contamos con la cooperación de Fundación ONCE y la Red Temática de la Discapacidad del Centro Europeo de Fundaciones en el futuro para comunicar esos resultados. En nuestra opinión, este es el único camino para poder sensibilizar a la sociedad sobre el tema e impulsar a los políticos para que actúen. ■

**"LA CRISIS HA PROVOCADO GRANDES CAMBIOS EN EL MERCADO DE TRABAJO"**